

ESTAMOS CONTRA HITLER!!

ESTAMOS CONTRA EL NACISMO!!

Los nazi-calderonistas que han atropellado las instituciones con sus hechos no tienen derecho a erigirse teóricamente en campeones de la democracia

Los calderonistas han adoptado un método curioso y ha sido un punto inteligente para hacer su propaganda. Des de que se planteó el conflicto europeo, han hecho girar toda su campaña alrededor de dicho conflicto, explotando la situación en una forma maliciosa y cobarde. La guerra ha sido la salvación de los escritores del calderonismo dedicados en la actualidad a espigar los cables de las agencias amarillas y anti-soviéticas, a reproducir comentarios de la prensa europea y a destacar las declaraciones claudicantes de todos los tránsfugas de la Social-Democracia mundial que ahora aprovechan la oportunidad para reconciliarse con sus respectivas clases dominantes. Tránsfugas, ex-hombres y ex-revolucionarios, que al atacar hoy a la URSS y al partido comunista, no hacen otra cosa que ocupar el mismo puesto que también desempeñaron en la guerra 1914-18. el de perros de presa del capitalismo internacional. Es más fácil y más cómodo para los escritorzuelos del calderonismo hacer esa labor, recoger toda la inmundicia toda la baba pestilente del reaccionarismo internacional para tratar de envenenar con ella el ambiente costarricense, que enfocarse en forma seria y realista los grandes problemas que hoy tiene por delante el pueblo de Costa Rica; es más fácil calumniar y mordear por la espalda, que justificar el silencio cobarde del Dr. Calderón Guardia frente a los graves problemas nacionales y frente al mismo problema internacional.

Si los escritorzuelos calderonistas no se escudaran detrás del dudoso, si sacaran la cara a la luz del sol, ya el pueblo les hubiera castigado a osadía, pues todos ellos, y de esto estamos completamente seguros, no han sido otra cosa que oportunistas de todas las ideas y aspirantes a lacayos de todo aquel que tenga probabilidades de poder y de riqueza. Hombres así no pueden sostener ideales; castrados intelectualmente, con el cerebro embotado por el odio a los derechos del pueblo, lo único que ven con claridad y lo que están dispuestos a defender, mientras no lo vean en decadencia, es el derecho de las castas gobernantes a pisotear los más sagrados intereses de las masas populares.

Nosotros preguntamos: ¿Puede el calderonismo hablarlos de Justicia y Libertad? ¿Tiene derecho a erigirse en defensor de la Democracia? De ninguna manera. Por los hombres que militan en él, por los nexos que tiene y por sus actua-

ciones como partido, el calderonismo ha sido, es y será, el peor enemigo de la democracia costarricense y el más va lioso aliado con que cuenta en Costa Rica el fascismo internacional.

El calderonismo, que nació en las esferas oficiales burló el apoyo de las autoridades y de su mayoría parlamentaria la voluntad popular, con las imposiciones más descaradas y con los fraudes más desvergonzados, en las pasadas elecciones de diputados.

El calderonismo, por medio de sus tentáculos oficiales, clausuró las estaciones de radio de sus enemigos políticos, ha dado cincha a los ciudadanos que militan en bandos opositivos, ha cogido el control absoluto de las masas electorales en particular, y de toda la máquina electoral en general, y se prepara en definitiva, a burlar el derecho que tiene el pueblo de escoger con libertad a sus gobernantes. ¿Son éstos acaso, métodos democráticos de actuar o métodos fascistas, de imponerse a los pueblos libres?

El calderonismo nunca se ha definido, ni lo hará ahora, contra el fascismo internacional; al contrario siempre aplaudió sus actos de conquista y de piratería. No fue la mayoría calderonista del Congreso, la que se negó a condenar los bombardeos a las ciudades españolas que efectuaba la aviación italo-germana para no disgustar a Franco, a Hitler y Mussolini? Y el jefe de propaganda del calderonismo, Teodoro Picado, no declaró que él

pues había hecho misterio de su adhesión a la causa, del "caudillo" Franco? Y no agregó, que era hombre que respaldaba sus convicciones con una pistola en la mano? ¿Protestaron acaso, por la devastación de Abisinia? ¿Estuvieron con la democrática Checoslovaquia? ¿Se dolieron siquiera de la China mártir? ¿Qué dicen de esto los escritorzuelos del calderonismo? ¿Qué puede contestar el candidato franquista Calderón Guardia?

... Hoy mismo, cuando se espasa a la PAG CUATRO

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 360

SAN JOSE, COSTA RICA
Sábado 30 de Setiembre de 1939

0.10 Ejemplar

La farsa calderonista al desnudo

El domingo 11 de diciembre del año 38, desde las columnas de la prensa nacional, uno de los más autorizados voceros del grupo franquista costarricense, después de exaltar a Franco y de hacer una calurosa defensa del eje Roma—Berlín, decía que a pesar de las conferencias de Lima, muy pronto la estatua de la libertad saludaría a lo fascista y declaraba textualmente: "Las democracias se caen como castillos de naipes (Rumania, Polonia) y se está cayendo la democracia francesa. Antes de cinco años toda Europa será estados totalitarios, y los hijos de Israel expulsados de Rusia y de Europa; tú eres ateo Negrín, pero hay un Dios y ha llegado la hora de que se repita la historia; NOCHES DE SAN BARTOLOME Y POGROOMS contra el hijo maldito".

Once días después, en plena cámara legislativa, el diputado calderonista Teodoro Picado al oponerse a que el Congreso Nacional condenara los bombardeos a las ciudades abiertas de la España Leal, y

después de defender a Franco, declaraba textualmente lo siguiente: "YO NUNCA HE HECHO MISTERIO DE MI ADHESION AL MENCIONADO CAUDI PASA A LA PAG. CUATRO

A la sustitución de cultivos sin pérdida de tiempo!

Un consejo del Departamento de Estado que coincide con una consigna de "Alianza Democrática"

El Departamento de Estado norteamericano ha hecho algunas advertencias a la América Latina en relación con la posibilidad de que la economía de nuestros países durante la guerra, encuentre alivio en los mercados yanquis. Entre esas advertencias hay una que coincide con el programa de emergencia de "Alianza Democrática Nacional" y que nos parece conveniente que nuestro gobierno y nuestros agricultores tengan muy presente.

El Departamento de Estado advierte que los países de América Latina deben pensar en la "sustitución de cultivos" de acuerdo con las necesida-

des del mercado de los EE. UU.

La advertencia nos interesa directamente, porque nosotros vivimos del café y este producto es difícil que se coloque en su totalidad en los EE. UU., en caso de que se nos clausuren los mercados europeos.

Creemos que todavía es hora de actuar. El Gobierno debe investigar sin pérdida de tiempo la situación real de nuestras exportaciones de café en un futuro próximo y debe además madurar un plan para sustituir los cafetales que sea necesario sustituir por cultivos que si tengan mercado seguro en los EE. UU.

En el aniversario de la muerte de Mora

Los apocados y los avaros, contemporáneos suyos, alzaron sus voces contra el gobernante activo, censuraron su actitud, le negaron sus dineros

Le tocó a don Juan Rafael Mora actuar en una de las situaciones más difíciles por que ha atravesado la vida de nuestra nación. Le tocó llevar a nuestro pueblo a la guerra. Tuvo en esa ocasión una visión suficiente del porvenir de la República y aun del destino histórico de los países Centro-americanos, para librarlos del sometimiento al filibusterismo clavista y para defender en consecuencia su autonomía.

Los apocados y los avaros, contemporáneos suyos, alzaron sus voces contra el gobernante activo, censuraron su actitud, le negaron sus dineros. Ante las primeras noti-

cias inseguras de los combates en que se regaba generosamente la sangre de pueblo, se alarmaron y temblaron, no por el pueblo sino por el descalabro q' una derrota les traería a sus egoístas intereses. La paz que no querían ver amenazada era la paz que les había dado la oportunidad para manejar en los gobiernos y para sacar utilidades en negocios y empresas y era, natural que temieran la pérdida de este estado de bienestar que tanto los beneficiaba.

Mora actuaba en un plano superior, de mayor responsabilidad histórica, de mayor visión de los intereses perma-

entes y fundamentales del Istmo Centro Americano, y defendía a toda costa, con el sacrificio de su pueblo, nuestra estructura democrática incipiente, frente a la dominación explotadora del ambicioso abogado Walker, agente de colonización en nuestras tierras, al servicio de los rubios esclavistas del Sur de los Estados Unidos.

En la actitud de Mora, resplandeciente por nuestro pueblo se definen dos conceptos esenciales: la lucha por la conservación íntegra de la libertad nacional y la unidad de Centro América, frente a las penes PASA a la PAG. CUATRO

Los dictadores de Centro y Sud América aprovechan las conferencias de Panamá para llevar agua a su molino

Está de Dios que tras la mampana de la democracia se oculten los picaros para lograr más fácilmente sus fines reaccionarios. En Francia las derechas se aprovechan del actual conflicto, con la Alemania nazi para lanzar al Partido Comunista francés fuera, de ley, dándole así una puñalada a la verdadera democracia francesa. Aquí en Costa Rica ven-

mos a los calderonistas, políticos picaros y antidemócratas de toda la vida, pretendiendo ahora representar la democracia costarricense, no obstante los atropellos que cometieron para obligar a don Ricardo Jiménez a renunciar su candidatura. Y finalmente nos encontramos con que llegan informes de Panamá, en el sentido de que algunas delegaciones in-

tenten presentar una ponencia a las Conferencias Pan-Americanas que allí se están celebrando, para que se acuerde perseguir por igual en América a las agrupaciones comunistas y socialistas y a las de tipo totalitario. Comentamos la noticia, a sabiendas de que no escapa la pena, pues no se nos escapa que tal ponencia, en el caso de ser presentada, ya

sea por los delegados de Ubiaco o por los de Martínez o por los de Getulio Vargas, será desechada. Pero es que el caso sirve para ilustrar, como es cierto, que los picaros y los reaccionarios de todo el mundo están cogiendo a la pobre democracia como alcahueta para desarrollar sus planes fascistas. A nadie se le PASA a la PAG. CUATRO

Nuestra Actitud es Clara

El Buró Político del Partido Comunista, que forma parte de "Alianza Democrática", declara una vez por todas:

"Manifestamos categóricamente, que nuestra posición como costarricenses y como socialistas sinceros es resueltamente en favor de la democracia y en contra del fascismo nacional e internacional. Por consiguiente, si estalla la guerra en Europa y el conflicto se extiende por el mundo, el Gobierno de Costa Rica tiene que saber desde ahora, que cualquiera que sea la actitud que asuman los diferentes países de Europa, inclusive la Unión Soviética, los militantes del Partido Comunista de Costa Rica serán soldados al servicio de la democracia, dentro o fuera de las trincheras como las circunstancias lo exijan; y que ante una emergencia que reclame la unión de todos los costarricenses, nosotros estaremos al lado del Gobierno de nuestro país con toda nuestra lealtad y con toda nuestra capacidad de lucha.

En Washington se dice que la Alianza Germano-Soviética tiende más a limitar la acción de Alemania en Europa que a reforzar al Reich.

(Tomado de "La Prensa Libre")

El Partido Comunista no es la agrupación de foragidos de que le hablaban el calderonismo

Los COMUNISTAS son SOLDADOS LEALES de la Democracia COSTARRICENSE

El Calderonismo en cambio es una guarida de fascistas,

dice don JESUS PINTO Presidente de la Alianza Democrática Nacional

Quiero decir unas palabras al país en mi condición de Presidente de la "Alianza Democrática Nacional".

Soy un hombre de 77 años de edad. He dedicado la mayor parte de mi vida a trabajar honradamente. Nunca he tenido necesidad de vivir de la política y cuando he intervenido en ella lo he hecho con honradez y desinteresadamente. Como ciudadano y como diputado he luchado siempre por buenas causas y puedo decir con orgullo que nunca he traicionado mi condición de viejo soldado de la democracia y del liberalismo costarricense.

Hoy me encuentro a la cabeza de "Alianza Democrática". No busco, como dice el calderonismo, ninguna prebenda. No necesito de prebendas porque tengo un capital hecho con mi trabajo y que me permite vivir con independencia. Tampoco es cierto que mi llegada a este partido nuevo, obedezca a que alguien me haya sorprendido. Soy viejo y sé lo que estoy haciendo, mucho mejor que la mayor parte de los huestas que se han agrupado bajo la bandera de un partido oficial. Mi conciencia me dice que no tengo derecho a cruzarme de brazos ante la situación que se le plantea al país. Si me cruzara de brazos excusándome en mi edad, no sería leal a la Costa Rica en su forma orgánica, yo he venido poniendo mi contingente desde hace más de cincuenta años. Tengo energías suficientes para pelear por la democracia, para enfrentarme a la imposición oficial; para ponerme a la cabeza del pueblo si ello es indispensable en defensa de las instituciones; y para luchar por que Costa Rica se dé, en este momento gra-

vismo, de su Historia un Presidente capacitado para resolver los complejos problemas que se nos vienen encima.

El Partido Comunista es parte de "Alianza Democrática Nacional". Esto ha sido usado por los enemigos de la democracia costarricense para atacarnos a base de mentiras que ellos no sienten. Porque ellos saben dos cosas: que el Partido Comunista, para formar parte de la "Alianza Democrática", ha aceptado un programa y un plan de lucha que responden a las convenciones del país en este momento; y que el Partido Comunista no es la agrupación de foragidos que ellos nos pintan.

Yo estoy convencido de que el Partido Comunista es un conjunto de hombres honrados, más honrados que muchos de los figurones del calderonismo. Creo que los comunistas de Costa Rica son soldados leales de la democracia costarricense. Sé que el comunismo costarricense no es enemigo de la religión, ni de la familia, ni de la propiedad que es producto del trabajo honrado. Por eso no tengo ningún escrúpulo de encabezarlo. Partido en cuyas filas están los comunistas. No les admito lecciones a los señores del calderonismo. Soy viejo, tengo mucha experiencia y no es posible que a estas horas de la vida me engañe. Y además, tengo credenciales suficientes para que el país esté seguro de que yo jamás toleraría una alianza con elementos capaces de destruir lo más sagrado y lo más noble de la patria costarricense. Han cogido los calderonistas en estos días un caballo de

batalla: la actitud de Rusia en la guerra europea. Ellos, que tienen un partido lleno de fascistas, ellos que toleraron y hasta aplaudieron los atropellos de Hitler en varios países de Europa, vienen ahora a presumir de demócratas auténticos para hacerles cargos injustos a los comunistas. Los comunistas se han definido con mucha claridad y ellos tergiversan la definición del comunismo para evadir su propia definición. ¿Por qué no se definen ellos? ¿Por qué no se dicen que piensan del fascismo? ¿Es que temen perder las contribuciones fuertes de los fascistas de la plana mayor? Si el comunismo no se hubiera definido como se definió yo sería el primero en protestar. Pero aquí está la definición oficial del comunismo:

"Manifestamos categóricamente que nuestra posición como costarricenses y como socialistas sinceros es resultante en favor de la democracia y en contra del fascismo nacional e internacional. Por consiguiente, si estalla la guerra en Europa y el conflicto se extiende por el mundo, el gobierno de Costa Rica tiene que saber desde ahora, que cual quiera que sea la actitud que asuman los diferentes países de Europa, inclusive la Unión Soviética, los militantes del Partido Comunista de Costa Rica serán soldados al servicio de la democracia, dentro o fuera de las trincheras, como las circunstancias lo exi-

jan y que ante una emergencia que reclame la unión de todos los costarricenses, nosotros estaremos al lado del Gobierno de nuestro país con toda nuestra lealtad y en toda nuestra capacidad de lucha".

Más claro no canta un gallo. Y este pronunciamento no es de ahora sino que se publicó hace dos semanas. Es cierto que los comunistas no se han pronunciado contra Rusia. Pero ellos tienen sus razones que también han explicado con mucha claridad. Yo puedo no estar de acuerdo con ellos en este punto. Pero no abrigo la menor duda en cuanto a su honradez. Por el contrario, la lealtad con que están actuando en relación con sus convicciones —que no es lealtad de políticos oportunistas— me hace creer más en ellos, sabrán cumplir las promesas que le han hecho a la democracia costarricense.

Sepan, pues, los señores del calderonismo que con sus aritméticas no conseguirán dividir un movimiento que ha nacido para definir la democracia y que se aglutinará con el aporte de todos, los hombres honrados que tiene la República. Sepan los señores calderonistas, que comunistas y liberales costarricenses, no procederemos un solo paso en nuestro empeño de darle rumbo al pueblo de Costa Rica en la emergencia que se avecina.

JESUS PINTO Fernández

El ESPIONAJE Japonés en el Pacifico

Propaganda nazi en Puntarenas

Uno de nuestros correspondientes en Puntarenas nos ha enviado la siguiente información:

Adjunto encontraré una de las muchas hojas que salen de la oficina del viceconsulado alemán en esta ciudad y que son repartidas muy discretamente entre la colonia alemana y simpatizadores criollos del fascismo. Internacional.

El pesquero "Amano", de bandera costarricense al servicio del espionaje japonés, ha llegado hoy de largas jiras en al mar. No nos van a convenir que andaban pescando atún, pues hace tiempo esas actividades están paralizadas por falta de atún en nuestras costas. Creo que hay que ha-

Parodiando esta resolución del Gabinete, el periódico francés "Le Journal" en un editorial aparecido, el 26 de setiembre, comenta así el tratado germano-soviético. "Así, para obtener su victoria en Polonia, Hitler desencadenó hacia el Oeste. El 26 de agosto pensó dar el más bello golpe del mundo, desarmar a Fran-

cer una campaña a fin de que el Gobierno cancele la matrícula costarricense a este barco, sus movimientos siempre han sido sospechosos contando con la vista gorda de las autoridades del puerto, las cuales van muy a menudo abordo en donde se sirven unas comisiones que no guardan relación con un miserable pesque ro, ya que sirven a los comunistas vinos exquisitos y buen

En el mes de agosto recibimos una carta procedente de la Barra del Colorado, que se nos había traído. En estos momentos en que la situación del pueblo es angustiosa, queremos referirnos a dicha carta, por si las autoridades no han tratado de mejorar la situación de ese vecindario, ahora que el Gobierno ha ordenado la persecución de los especuladores. La persona que nos escribió, nos dice lo siguiente: "Yo soy un operario de carpintería, que tengo más de 20 años de haber llegado a este lugar. Yo formé un caserío con compañías madereras, maneje muchos peones a los que pagaba un salario de 2 dólares y medio. Ellos los liquidaban quincenal o mensualmente, y así tenía necesidad de fondos, yo les daba en efectivo lo que necesitaban; nunca hice uso de cupones ni de órdenes descontables por mercancías cuando fui dueño de un comisariato y cantina.

El Gobierno de Daladier ha disuelto el P. Comunista francés por temor a la Revolución Socialista y no porque los Comunistas estén traicionando a su país

Los cables nos han informado de que el gran Partido Comunista Francés, ha sido lanzado fuera de ley y, al mismo tiempo, ha sido terminantemente prohibida toda forma de propaganda comunista. También han sido disueltas por la fuerza, las organizaciones que el Ministro del Interior, Serraut, considera filiales del P. C. Esto quiere decir, en otras palabras, que el Partido que organizó las brigadas internacionales por medio de su líder André Marti, para la defensa de la República Española, mientras León Blum y Daladier la traicionaban por medio del acuerdo de No-intervención, el Partido que sacrificó miles de sus mejores miembros defendiendo la democracia española, mientras los pseudo-demócratas franceses a la Bonet y a la Daladier pugnaban por hundirla, el Partido que se puso al frente de la clase obrera francesa en la huelga general que se declaró para impedir que Bonet y Daladier continuaran en el poder y entregaran a Checoslovaquia, ha sido lanzado a la ilegalidad en la "democrática" Francia.

La Gran Bretaña y de hecho arrojó a Europa en la subversión y CAVO LA TUMBA DEL REICH. Ahora el diablo se encuentra en las fronteras de Hungría y Eslovaquia y hace abrevar sus caballos en las aguas del Vistula. Ya se le oye moverse en Praga. ¿En dónde se detendrá? La URSS publica mapas en donde se ven figurar las antiguas repúblicas soviéticas de Hungría, Baviera Austria. ¿Es que esto no dice nada, a los estados mayores alemanes que redujeron antaño por el hierro y el fuego las revoluciones de Munich, Berlín, Hamburgo?"

Este editorial de "Le Journal" desenmascara por completo a las derechas francesas sirve como signo, para determinar la trayectoria de la política exterior del gabinete del Sr. Daladier hasta el presente momento. Ese editorial y posteriormente el lanzamiento del Partido Comunista Francés fuera de ley, explican, a quien conserve dudas, las razones por las cuales Francia e Inglaterra no llegaron a ningún entendimiento con la URSS. El odio al socialismo, el odio a la verdadera democracia de los actuales jefes del Partido Radical en Francia, es la causa de todos los errores antifranceses y anti-democráticos de la política exterior del gabinete del Sr. Chamberlain. Como se puede ver en un trozo del editorial transcrito, los jefes de estado y los periódicos reaccionarios de Francia odian y temen más a la Unión Soviética y al Socialismo que a la Alemania Nazi.

nas viandas. La estación de radio de este barquito es tan poderosa que sólo un ingeniero creía que es para el servicio común. La velocidad que desarrolla es tal, que ni el "Valencia" de la United Fruit, que dicen fué de unos contrabandistas en tiempos de la ley seca, ha podido darle alcance, cuando ambos en alta mar han llevado PASA A LA PAG. CUATRO

Campesinos de Heredia tan valerosos como los conquistadores españoles

El Gobierno debe tomar en cuenta su empeño

Hace unos dos o tres años que campesinos de San Joaquín de Heredia y de Santo Domingo, comenzaron a hacer cultivos para dentro de la Vara Blanca. Nos dicen que el mismo Presbítero Salomón Valenciano fué con un grupo a limpiar montaña para sembrar. Contaban con que el Gobierno les haría camino para sacar los productos que sembraran.

Pero el camino no se hizo y los trabajadores que no se desanimaron, siguieron en su empeño. El lugar queda a unas tres horas de Vara Blanca, se llega por veredas que en invierno se ponen intransitables. El Gobierno siguió el camino para el Poás a fin de que los turistas que van de paseo a este volcán lleguen con toda comodidad y dejó de lado el camino en beneficio de la agricultura. Dicho camino se comenzó, pero se quedó sin terminar desde antes de llegar al Bajo de Vara Blanca. Hay que ver por donde tienen

que pasar esos trabajadores que han seguido sus siembras en el lugar que llaman la Legua de los domingueros. Los conquistadores españoles no fueron más atrevidos y empeñosos que estos hombres que se han metido a domesticar la montaña y a volverla campo y laborable; después que las cosechas estén listas por dónde van a sacar el maíz y los frijoles que tantos afanes y sudores les ha costado?

Algunos de estos trabajadores eran peones de las haciendas de la sucesión de Julio Sánchez; trabajaban 3 días y los otros 3 les empleaban en la remoción en donde hacían sus cultivos. Entonces el nuevo mandador de esas fincas, un trabajador como ellos, puso primero los intereses de sus patrones que los de sus compañeros y los despidió. En estos momentos de emergencia, que el país va a necesitar tanto de maíz y de frijoles, base de la alimentación del pueblo, un esfuerzo

como el de esos labriegos de la Legua de los domingueros, debe ser tomado muy en cuenta.

El turismo puede quedar relegado, a segundo término.

Primero están las necesidades vitales de las masas costarricenses. Úrgese hacer un camino por donde éstos heroicos agricultores puedan sacar sus productos. Téngase en cuenta que están sembrando en un lugar que queda a 3 horas de Vara Blanca, por entre montañas. ¡Y después gentes que nunca se mueven sino en auto móvil, dicen que el pueblo costarricense es un pueblo de vagos! Y es necesario también que se les preste apoyo y que se les despidan del trabajo, como hizo el mandador de los Sánchez; el salario o ganaban como peones allá, les servía para ir atendiendo a sus necesidades mientras lo gran vender sus cosechas. ¿Tomará en cuenta el Gobierno el empeño de estos campesinos?

Los CABLES de esta PAGINA

Han sido tomados de "DIARIO DE COSTA RICA", "LA TRIBUNA" y "LA PRENSA LIBRE". Nuestros lectores deben leerlos con cuidado pues ellos contribuyen a aclarar mucho el verdadero sentido de lo que está ocurriendo en Europa

La Unión Soviética entrega a Lituania, su antigua capital, Vilna

LONDRES, 23.—Temprano de la mañana se ha informado que la Unión Soviética ha decidido ceder la histórica ciudad de Vilna, en el Norte de Polonia, al gobierno de Lituania. Como se sabe, Lituania re-

petidas veces ha reclamado dicha ciudad como su legítima capital. Vilna fue incautada por los polacos a raíz de la terminación de la gran guerra mundial. (De «La Prensa Libre»)

Hitler retira de la circulación la literatura anticomunista en tanto Rusia continúa haciendo campaña anti-nazi

PARIS, 23.—El comandante Leozar, ex-jefe del campo de concentración de Dachau, fue gravemente herido por otro nazi. El Paris-Solr también inserta una información de su corresponsal en Basilea diciendo que las autoridades alemanas prohibieron momentáneamente la circulación en las bibliotecas públicas del Mein

Kampf y libros de literatura anti bolchevique por el temor de que puedan afectar las relaciones entre Alemania y Rusia. Un comité presidido por el jefe de publicaciones nazis, Philippus Boushler, ordenó que se volvieran a examinar todos los trabajos anticomunistas. (De «La Prensa Libre»)

El Mariscal Smgyl-Ridz declara que Inglaterra empujó a Polonia a la guerra y que no le dió la ayuda prometida

BUCAREST, 23.—La agencia noticiosa semi-oficial Nachrichten informa de una entrevista con el Presidente de Polonia Moscicki y el exgeneralísimo polaco mariscal Smgyl-Ridz, en la cual éste dijo que al segundo día de la guerra había reconocido que la situación era desesperada y había deseado la paz, pero los británi-

cos le indicaron que no debía, con certeza a ningún precio, y le habían prometido ayuda por aire, tierra y mar. En cuanto a Moscicki, se mostró completamente desalentado e impresionado por la potencia del ejército de Alemania, contra la cual no pronunció ninguna palabra. (De «La Tribuna»)

En los círculos franceses se sigue considerando a Rusia enemiga del Reich

PARIS, 24.—El convenio y el alcance que pueda tener entre Rusia y Alemania incomoda a los franceses. Rusia puede proporcionar a Alemania directamente algunos franceses creen, por el con-

trario, que Rusia como vecina de Alemania podría resultar enemiga muy peligrosa para el Reich, y que de un momento a otro pueden surgir nuevas sorpresas. (De «Diario de C. R.»)

Los campesinos de las regiones tomadas por Rusia ayudan a ésta a consolidar sus posiciones

MOSCU, 23.—(PA).—Despachos llegados a Moscú informan que los campesinos en la Rusia blanca y en Ucrania ayudan al ejército rojo a buscar y a capturar a los oficiales polacos. Un informe dice que un grupo de campesinos registró una selva y se apoderó de 117 oficiales y terratenientes polacos entregándolos a la munici-

palidad de Novogrudok. En Vilna se han reabierto los teatros y se han reanudado los servicios de trenes. Las tierras del conde Radziwill, jefe de una poderosa familia que ya fue arrestada, se repartieron entre sus antiguos sirvientes e inquilinos. (De «Diario de C. R.»)

Los diplomáticos reconocen que la Unión Soviética ha sometido a Hitler a su dominio

BUDAPEST, 23.—(PA).—Los diplomáticos expresaron la opinión de que Hitler ha pagado un precio casi inconcebible a cambio de su pacto de no agresión con Rusia, cediendo la mayor parte de la influencia predominante que Alemania había ejercido hasta la fecha en todo el Sureste de Europa. En ciertos círculos de intelectuales balcánicos se cree que de una sola plumada dada por Von Ribbentrop, Alemania abandonó casi toda su influencia en el Sureste de Europa, preparándose para un choque con los Soviets. Los diplomáticos y economistas de Hungría,

Rumania, Yugoslavia, Turquía, Grecia y Bulgaria han seguido atentamente los movimientos de las tropas comunistas a marchar éstas dentro de Polonia, colocándose muy cerca de la frontera húngara. Todos están de acuerdo en que el pacto firmado por Hitler con Stalin compromete peligrosamente los esfuerzos hechos hasta ahora por el Reich para hacer de esta parte del mundo una reserva propia en donde pudiera expansionarse y obtener materias primas esenciales como el petróleo, víveres, etc. (De «Diario de C. R.»)

Los campesinos destruyen los latifundios

MOSCU, 23.—Los informes llegados del frente en Polonia indican que los campesinos en los territorios de los rusos blancos están ayudando a los soldados soviéticos en su tarea de capturar a los numerosos soldados y oficiales polacos que se escondieron en los bosques para escapar de la captura. El Conde Radziwill, uno

de los más grandes terratenientes en las regiones del Norte, fue capturado lo mismo que otros muchos propietarios de grandes extensiones de tierras, y los comités locales ya han iniciado la distribución de dichas tierras entre los trabajadores y sirvientes al estilo de los Soviets. (De «La Tribuna»)

Los ejércitos soviéticos atacaron un templo polaco, pero cuando éste había sido convertido en cuartel

LONDRES, 25.—Una radiodifusión de la emisora de Moscú interceptada en esta capital, declara que numerosos oficiales polacos capturados, como también ricos terratenientes de Grodno fueron fusilados por las tropas soviéticas. Los oficiales y terratenientes se refugiaron en la catedral de Grodno y la defendieron desesperadamente durante dos días pero los rusos se acercaron

al edificio bajo la protección de sus tanques y tiraron granadas de mano por las ventanas. Los polacos lucharon con enorme valor y mataron a muchos oficiales rusos, por lo que los soldados soviéticos se vengaron con el fusilamiento de todos los oficiales polacos que fueron capturados, pero no hicieron nada a los soldados polacos que cayeron en sus manos. (De «La Tribuna»)

Se han esfumado los sueños dorados de Hitler expuestos en Mein-Kampf

BUDAPEST (Hungría), 23.—Casi sin disparar un solo tiro de parte de los rusos, Hitler ha convertido a los Soviets en la potencia preponderante en la región de los Balcanes después de 25 años. La repartición de Polonia, que según parece fue hecha por complacer las exigencias de Rusia, lleva a las tropas comunistas hasta las propias fronteras de Hungría. La otra frontera de Rumania dominada por Stalin le ha puesto en condiciones de dominar la nación del Rey Carol con grave perjuicio para Alemania, Hungría y Yugoslavia, reconocidas como las naciones más antagónicas al comunismo en Europa, se han apresurado a reanudar relaciones diplomáticas con Moscú, Rusia ha reconocido la independencia de la nación eslovaca, Bulgaria acaba de firmar un nuevo tratado comercial con los Soviets. Los diplomáticos comentan libremente que Hitler se encontrará con el hecho incontrovertible de que ha pagado carísimo precio por ese pacto, mucho mayor que el que le hubiera costado permitir que Rusia se adhiriera a Francia e Inglaterra. Se ha esfumado para siempre el dorado sueño acariciado por Hitler de convertir a la Unión en estado sumiso de su régimen nazi, tema principal de su

famoso libro llamado «Mi Lucha» (Mein Kampf). De ahora en adelante, Hungría, Rumania, Yugoslavia, Grecia, Turquía, y Bulgaria, no dependerán de Alemania en materia de comercio. Ya Italia está haciendo enormes esfuerzos por recuperar el comercio que Alemania le quitó en esa región durante el período de las sanciones económicas que se le impusieron con motivo de su guerra contra Etiopía. También está ahora la poderosísima Rusia reingresando a los Balcanes, lista para celebrar convenios comerciales y ansiosa por ensanchar su influencia en esa misma región. En la lejana fecha, Rumania, ansiosa meta del deseo de los nazis para sentirse de los nazis para sentirse de petróleo, puede también esfumarse, porque Rusia está tratando ya de organizar un block de potencias en el Mar Negro, para excluir la influencia de las demás naciones. Nuevamente se hace sentir la amenaza del Paneslavismo, con Rusia ejerciendo todo su antigua influencia sobre Yugoslavia, Bulgaria y Eslovaquia sin contar a Bohemia ya ingresada al Reich. Los diplomáticos predican que pronto llegará el día en que la historia de la clase esclava alemana de 1914 volverá a repetirse. (De «Diario de C. R.»)

¿Un acercamiento económico de la Unión Soviética e Inglaterra para estrangular el hitlerismo?

LONDRES, 25.—En las esferas británicas autorizadas se informó hoy que Gran Bretaña trata de concertar un acercamiento económico con la URSS que frustraría las esperanzas de Alemania de cubrir con Rusia una buena parte de sus necesidades económicas. El proyecto británico en el caso de verse coronado con éxito, tendría el efecto doble de agudizar dentro del Reich el bloque del comercio alemán y matar las esperanzas alemanas de proseguir la lucha con trigo, petróleo y otras materias primas vitales que Hitler esperaba obtener de la Unión Soviética.

Se dice que los aspectos económicos de la primera fase de las conversaciones anglo-rusas que comenzaron el sábado último entre el Ministro de Relaciones Exteriores Lord Halifax y el Embajador soviético Iván Maiski, colocan en un segundo plano la importancia política de las mismas. Aunque los británicos revelaron que existía esta importante diferencia entre las nuevas conversaciones y las realizadas anteriormente, declinaron dar detalles respecto a las mismas.

Algunos diarios londinenses han sugerido que Gran Bretaña debería intentar adquirir el saldo exportable de trigo, petróleo, y manga-

neso de los soviets. Es obvio que, con ello se impediría un debilitamiento del bloque anglo-francés mediante embarques soviéticos al enemigo. Algunos expertos en problemas económicos consideran la posibilidad de un acuerdo anglo-soviético de trueque en gran escala. A la pregunta: ¿Que ofrecería Gran Bretaña a Rusia? estas personas contestan que un setenta por ciento de la maquinaria británica que Rusia adquiriera recientemente eran herramientas. La entrega fue suspendida abruptamente al iniciarse las hostilidades y Rusia declaró que constituía un «acto inamistoso» y ordenó que regresaran a Rusia las naves que se hallaban en Inglaterra para embarcar dichas maquinarias. Sin embargo sigue siendo una necesidad de urgencia para Rusia obtener maquinarias para la construcción de barcos y los británicos creen que se podría llegar a un acuerdo de trueque. La Unión de los Soviets también tiene interés en otros productos del Imperio británico, desde la producción colonial como el caucho y otros artículos como el cacao y la lana australiana.

Alemania fué sorprendida por la rapidez de los ejércitos soviéticos

LONDRES, 25.—Acercera de la entrevista de ayer entre Halifax y Maiski, Embajador de la URSS, el redactor diplomático del Daily Mail escribió: «El gobierno británico hizo demanda oficial a la URSS para obtener indicaciones acerca de la actitud futura de ese país. La invasión de Polonia por el ejército rojo a causado muchas inquietudes en todas las capitales de Europa. Sabemos que aun la misma Alemania quedó sorprendida de la rapidez de la intervención soviética. Con el objeto de aclarar la situación, Halifax conferenció con Maiski el sábado en la noche en el Foreign Office. Durante la conversación que duró cerca de una hora, ambos examinaron el desarrollo de la situación europea. Creemos saber que Maiski prometió a Halifax entrar inmediatamente en contacto con su go-

bierno y contestarle en breve plazo». El mismo periódico, examinando en su editorial las diferentes interpretaciones dadas por la actitud del gobierno soviético, llega a las siguientes conclusiones: «Hay sobre todo una cosa: Stalin no aclona ayudando a Hitler ni para salvar a las democracias, prosigue una política realista como hizo siempre. Hitler puede ahora ver a Stalin en posesión de los territorios petrolíferos de Galicia y el control de la ruta directa que va a los terrenos petrolíferos rumanos. Esta es verdaderamente una posición molesta para Hitler. Pero este hecho no nos debe incitar a creer que una guerra entre Alemania y Rusia es probable en un porvenir cercano. (De «La Prensa Libre»)

Gorkshire Post admite que la actitud de la URSS en Polonia no tiene el sentido de una rapisa

LONDRES, 27.—Es Hitler mismo quien ha hecho desaparecer la barrera polaca en favor de Stalin. Los soviets se encuentran en la frontera del Reich y no parece que quieran retirarse. Así como se expresa el redactor militar de Yorkshire Post. «Acercera de la situación de Polonia después de la victoria de los aliados el mismo redactor escribió: «Son numerosos aquellos que se preguntan como los aliados podrán gobernar los territorios polacos perdidos, ahora que la URSS ejerce allí el principal control. Vencidos

los alemanes evacuarán de necesidad el territorio conquistado, pero el territorio ocupado por los soviets? Se ignora cuál será la política futura del gobierno soviético. Pero estamos llevados a creer que la URSS se contentará con las regiones más próximas a su territorio, en donde sus nacionales son en gran número. Igual mente, será satisfactorio para el Soviet separar su frontera de la de Alemania con la reconstrucción del Estado polaco por Francia y la Gran Bretaña». (De «La Prensa Libre»)

«El Times» periódico de Chamberlain reconoce que la entrada de Rusia en Polonia fué una derivación de la invasión hitlerista

LONDRES, 26.—«El Times» de Londres elogio los intentos de paz de Italia en su edición de hoy, pero dice que Inglaterra y Francia se verán obligadas a llevar adelante sus propósitos de destruir el hitlerismo en toda Europa. Este periódico que apoya al primer Ministro Chamberlain, pertenece al partido conservador. Describe la sugestión de Mussolini como una sincera advocación de la paz ante la invasión de Polonia. «Sin embargo—continúa diciendo—el señor Mussolini indudablemente está convencido de que no hay lugar a equivocación sobre la forma brutal y sin precedentes con que Alemania ha procedido sobre Polonia, que la hacen indigna de contar con un solo aliado en el globo, como debe opinarlo el más sensible ciudadano de cualquier país».

«El Times» agrega que no está de acuerdo, sin embargo, con Mussolini en lo que concierne a que los aliados estén obligados a declarar la guerra a Rusia como a Alemania, diciendo que la invasión rusa es una cuestión secundaria. Rusia no ha tomado parte en los botines anteriores de Hitler y es la primera vez que presenta una acción agresiva y que el hitlerismo a sí el blanco de la movilización inglesa desde que establecieron las hostilidades contra Alemania y que en consecuencia, Inglaterra no se apartará de esta línea aún cuando las complicaciones de la intervención de Rusia tengan consecuencias tales las cuales los ejércitos del Reino Unido tengan que adoptar una actitud decisiva más tarde. (De «La Prensa Libre»)

Rusia sigue tomando medidas contra Alemania en el Mar Negro

WASHINGTON, 25.—Información recibida por los círculos diplomáticos de esta capital desde Europa informan que la Unión Soviética ofreció a Turquía garantizar su territorio contra la expansión alemana hacia el Mar Negro

si el gobierno turco está dispuesto a permanecer neutral en la guerra en Europa y cerrar el Mar Negro a la entrada de los barcos de guerra de las naciones beligerantes. (De «La Tribuna»)

Un navío soviético hundido por un submarino misterioso en aguas de Estonia es lo que ha dado lugar al conflicto de la URSS con aquel país

MOSCU, 27.—A las 6 de la tarde de hoy el navío soviético «Metallist», de cuatro mil toneladas fué torpedeado y hundido por un submarino desconocido,

en el radio de la bahía Narva. De 24 hombres de la tripulación, los patrulleros recogieron solamente 19. (De «La Prensa Libre»)

La Farsa Calderonista al...

LLO" y "Soy hombre que respaldo mis convicciones con una pistola en la mano si ello es necesario".

Al día siguiente fue nombrado JEFE DE PROPAGANDA DEL PARTIDO CALDERONISTA!!! Nosotros no dudamos de la sinceridad de las convicciones fascistas de Teodoro Picado, ni de que esté dispuesto a morir o a matar por ellas. Tampoco lo han dudado los calderonistas y precisamente por eso fué que lo elevaron a ese cargo de honor y de responsabilidad dentro de su partido.

Costarricense!!! Este es el partido que para engañar al pueblo mientras se apodera del poder, se pone la máscara democrática, se erige en defensor de la Libertad y del Derecho y lanza su baba inmundada de calumnias y de insultos sobre el Partido Comunista.

Lobos con piel de oveja. Partido de agentes del fascismo internacional.

Estamos contra Hitler...

VIENE DE LA 1a. PAG.

fuera por hacernos aparecer como aliados del Hitlerismo, el partido de Calderón Guardia ha condenado oficialmente al régimen de Hitler. ¿No cuentan con la ayuda de los más destacados miembros de la colonia nazi? ¿No cuentan además con la simpatía de la colonia fascista italiana y con el apoyo de los representantes de los intereses japoneses en Costa Rica? Al calderonismo no le importa nada el pueblo polaco. Tampoco le importan ni puede estar con los demócratas pueblos de Francia y de Inglaterra. El calderonismo está con las castas privilegiadas de las imperias de Francia y de Inglaterra, que esclavizan a multitud de pueblos débiles y que nada tienen que ver con la democracia; está con los señores feudales y con la casta militar y reaccionaria de Polonia, que esclavizan y expollian al auténtico pueblo polaco. Está también con los círculos financieros e industriales de Alemania, Italia y Japón. Hoy con los Chamberlain, los Daladier, los Beck y con los plutócratas de Francia, Inglaterra, Francia y Polonia, el calderonismo, se pone la careta democrática, así como con los Hitler Mussolini e Hirohito y con los potentados de Alemania, Italia y Japón se ponía la máscara del antilchevismo. Pero el calderonismo, cualquiera que sea la máscara que adopte no podrá engañar a na

die. Es el partido del gran capitalismo reaccionario y antipopular!!! El calderonismo que hoy tiembla ante el peligro que amenaza a los privilegios inicuos de las camarillas gobernantes de Alemania, Inglaterra, Italia, Francia y Polonia, que tiembla ante la inminente liberación de todos los pueblos de Europa no podrá estar nunca sinceramente al lado del auténtico pueblo de Costa Rica!!!

El farsante partido calderonista, el que mañosamente explota la situación internacional para ocultar sus verdaderas simpatías, el de los incapaces interesados en el pueblo costarricense; el partido de los filo-fascistas criollos, ese es y no otro el verdadero enemigo del Pueblo y de su Democracia!

Los dictado...

VIENE DE LA 1a. Pág.

ocurre pensar, por ejemplo, que los delegados de Roosevelt o de Cárdenas o de Aguirre Cerda, presentan tal ponencia a las Conferencias de Panamá. Por que estos delegados no la presentarán? Porque son delegados de países democráticos. En cambio, los delegados de cualquier tiranuelo, Centro o Sur-americano, si son muy capaces de presentar semejan ponencia en la capital istmeña.

Se explota a los trabaja...

VIENE DE LA PAG. DOS

queñas pulperías pertenecientes cada una a una señora, y estas señoras no sacan nada con su negocio, debido a que no pueden manejar las órdenes. Dinero en efectivo casi no circula aquí. Los chinos son los que lo reciben en el banco. Las órdenes extendidas son por mercaderías y no por efectivo, y cuando extienden órdenes en efectivo es con el 20 por ciento de descuento.

Ahora les daré un pequeño detalle de los precios que aquí rigen en artículos de primera necesidad; no mencionaré los precios de la ropa y de las medicinas, pues estos artículos siempre se venden con un ciento por ciento más alto del precio a que se ven en el interior:

- Arroz a 35 y 40 céntimos libra.
- Prijoles a 30 céntimos.
- Azúcar a 25 y 30 céntimos.
- Harina a 40 céntimos.

Espionaje ja...

la misma dirección. (NOTA: a la vista tenemos la hoja a que se refiere nuestro corresponsal y que contiene un telegrama oficial fecha de en Berlín el 17 de setiembre sobre la neutralidad que Inglaterra exige a los Estados neutrales. En ese telegrama el Gobierno alemán nazi se queja de que dicha neutralidad sólo se exige contra Alemania).

La United suspended trabajadores

Sal a 20 céntimos. Papas a 15 y 20 céntimos. Los salarios marinos de la empresa bananera son: 40 colones mensuales y comida. Aserrador Venegas: 3 colones cincuenta diarios.

Los trabajadores de aquí piden que siquiera les paguen en efectivo cada fin de mes, porque así se puede comprar en donde den las cosas más baratas.

Hace poco más de un mes que estuvieran aquí una persona has haciendo investigaciones sobre esto mismo, y ofrecieron que las órdenes serían pagaderas a fin de mes en efectivo. Pero eso solamente fué una oferta y todo ha seguido como antes.

Hay firma responsable

"Trabajo" pide al informante de Barra de Colorado que le siga enviando datos sobre el particular.

Viene de la Pág. DOS

En una forma bien disimulada, la United Fruit Co. ha suspendido el 25 por ciento de los trabajadores de la zona bananera, concretándose ésta solamente a la construcción de ferrocarriles muelles y especialmente a los campos de aviación, pues los ha hasta con una diferencia de diez millas uno de otro. Los campos de aviación de Río Claro, El Palmar, Golfito, (Puerto Jiménez en construcción dos mil metros de largo) son verdaderas obras de ingeniería.

Los V Juegos Centroamericanos y del Caribe en Colombia

En la hermana República de Colombia existe febril actividad en torno a los V Juegos Centroamericanos y del Caribe. Las frecuentes informaciones de que allí nos llegan, nos demuestran hasta qué grado ha llegado el entusiasmo en el país hermano, ante la celebración allí en 1942, de la próxima Olimpiada Hispanoamericana. En una reciente entrevista con un representante del diario "El Tiempo" de Bogotá, el señor Carlos Martínez Aparicio. Presidente del Comité Organizador de esos juegos, ha hecho interesantes declaraciones en torno a los preparativos que se hacen en Barranquilla para dar cumplida satisfacción a los que con tal motivo han de hacer el viaje al hermano país. De esas manifestaciones del señor Martínez, tomamos algunas por considerarlas de mayor interés:

"No hemos perdido el tiempo. Barranquilla contribuye con cien mil pesos, y el Departamento del Atlántico con doscientos mil, dinero que está totalmente en poder del Comité organizador. Es bueno añadir a las manifestaciones del señor Martínez, que el Congreso de Colombia ha votado un crédito reciente por el cual se ponen en manos de dicho Comité la cantidad de cuatrocientos mil pesos, cantidad que el propio Comité venía solicitando desde los inicios del trabajo de los V Juegos.

"Y puedo asegurárselos sin hipérbolo de ninguna clase, que los V Juegos Centroamericanos y del Caribe serán, los mejores celebrados hasta 1940. Barranquilla será la verdadera villa olímpica colombiana, por voluntad de todos los colombianos."

"Consideramos en la actuali dad edificios para todas las delegaciones, que tendrán campos para todos los deportes. Estos edificios, de los tipos, tienen capacidad para quinientos personas, y ya hemos terminado, pudiendo contar para muy en breve con siete u ocho. Será ampliado el gran estadio municipal, uno de

los mejores de Sur América, habiendo ya empezado, las obras de penetración al estadio. La Avenida Olaya Herrera, construida convenientemente con una extensión de tres y medio kilómetros, estará terminada en breve. Esta avenida tiene 46 metros de ancho en casi toda su extensión y en ella se verificarán las pruebas del ciclismo."

"Contamos con el viejo estadio, para las prácticas de fútbol. Tenemos diferentes pistas de tenis tenemos hermosos campos de polo y de golf, campos de entrenamientos de beisbol piscinas de entrenamientos, y sobre todo, con una disposición para tenerlo todo concluido en beneficio de Colombia el día de las olimpiadas."

Como podemos observar, los colombianos no se duermen sobre los laureles, en lo que respecta a la mejor organización de su competencia. Ahora, en lo que atañe a la preparación de sus elementos atléticos; al material humano con el que espera superar a sus visitantes, su labor no es menos intensa. Colombia ha conchado a famosos técnicos en deportes quienes están adiestrando a sus atletas. Técnicos para todos los deportes, habiéndose propuesto, en cuatro años elevar el standard deportivo de la nación a los planos más altos en el Continente. Los colombianos proyectan dar una demostración de organización y técnica deportiva en los V Juegos, capaz de eclipsar la brillantez que puedan lograr las Olimpiadas de Finlandia en la misma fecha.

Es para el panorama deportivo de Hispanoamérica desde todos los puntos de vista halagador, el crecimiento deportivo de una nación que como Colombia apenas habla logrado sobresalir en tales actividades. Ojalá que otros países de este hemisferio, tan retrasados deportivamente, imitaran la acción de Colombia en pro de sus deportistas.

(Tomado de "Noticias de Hoy" de la Habana).

TRASMISIONES POR RADIO

DE "ALIANZA DEMOCRATICA NACIONAL"

Desde la "Voz de la República"—(800 kilociclos).

Jueves y sábado a las 8 de la noche

LOS APOCADOS Y LOS AVA.

VIENE DE LA 1a. Página—traciones esclavizantes y subyugadoras que tratan a estos pueblos como presas para sus designios de extensión imperialista.

Junto con nuestro pueblo, Mora, nos dejó dada esta lección y la historia se ha encargado de revelar la altura que ella ha venido cobrando a medida que nos damos más clara cuenta de nuestros intereses y de nuestra situación en el Continente Americano.

Por desgracia, la lección parece no haber calado muy hondo en los que luego nos han gobernado y menos en los que han gobernado los otros países de Centro América. Entre nosotros y en las hermanas Repúblicas, el extranjero ha estado a la orden del día; ya el conquistador no penetra con su cuadrilla armada, pero penetra en forma de contratos,

viles contratos que le arrebatan a estos pueblos las principales fuentes de su riqueza, las mejores tierras, los mejores lugares para hacer campos de aterrizaje, las vías ferrocarrileras, la fuerza humana de sus pueblos obligados a trabajar por miserables salarios en zonas mortíferas.

Y con todo, ello viene necesariamente la esclavitud, la dependencia económica, la subordinación de nuestra libertad a la voluntad extraña. Es decir, viene todo aquello por lo que Mora salió a combatir en el 56 al frente de nuestros milicianos.

Debemos revivir una vez más la memoria de este gobernante, para comprender hoy con claridad por dónde se que penetra el filibustero y para prepararnos, a la lucha, en el campo en que haya ahora que descubrirlo y combatirlo.

DALADIER, GAMELIN Y LOS FUNCIONARIOS FRANCESES DICEN QUE EL NUEVO PACTO GERMANO—SOVIETICO NO CONSTITUYE ALIANZA MILITAR

c PARIS, 29.—UP.—El primer Daladier el Generalísimo Gamelin y otros altos funcionarios se reunieron para estudiar el texto del acuerdo ruso alemán, consultando luego al gobierno Británico sobre la misma cuestión. En los círculos aliados rechazarán toda oferta de paz que no contemple el restablecimiento de la

nación polaca. También se indica que el pacto no constituye precisamente una alianza militar puesto que Rusia únicamente ofrece su ayuda diplomática al plan pacifista de Hitler y le ofrece abastecer a Alemania de granos petróleo y minerales de que la priva el bloqueo a cambio de maquinarias.

"SERIA UN ACTO DE LOCURA COLOCAR A LOS RUSOS EN LA MISMA CATEGORIA QUE LOS ALEMANES"—DICE LLOYD GEORGE

LONDRES, 27.—El ex-Premier David Lloyd George escribió una carta al embajador polaco en esta capital Conde Raszynski en la cual expone su opinión respecto de la situación creada por la invasión de Polonia por las tropas soviéticas. La carta dice así: "Sería un acto de locura colocar a los rusos en la misma categoría que los alemanes. Los ejércitos rusos se adentran en territorios que no eran polacos y que fueron anexados a la fuerza por los polacos después de la gran guerra. Sin el apoyo de Rusia yo sabía que era imposible cumplir las garantías que la Gran Bretaña había dado a Polonia, y como

resultado del colapso de Polonia, estamos confrontados con una situación completamente nueva la que con toda probabilidad tendremos que discutir durante los días de fin de semana". La carta fue escrita como contestación a otra del embajador en una con troversia que surgió entre ambos estadistas sobre un artículo publicado por el ex-Premier británico y en el cual criticó al gobierno polaco y aseguró que "Polonia no estaba lista para la guerra". El Conde Raszynski contestó el artículo diciendo que Lloyd George era uno de los responsables por las fronteras indefendibles de Polonia.

RUSIA DISPUESTA A CELEBRAR NEGOCIACIONES COMERCIALES CON INGLATERRA

LONDRES, 27.—UP.—(Por Frederick Kuh)—Parece que Alemania tendrá que tragarse la rápida extensión de la influencia soviética en todos los países balcánicos, mientras la artillería pesada de los aliados está martillando los fuertes de la Línea Sigfried. El embajador soviético en esta capital Ivan Maiski, sostuvo una conferencia con Lord Halifax en el ministerio de relaciones a las cinco de la tarde de hoy entregándole al canciller británico, la respuesta soviética a una serie de preguntas hechas al gobierno de Moscú por la Gran Bretaña el sábado pasado. Según se ha sa

vido la Unión Soviética está dispuesta a iniciar negociaciones comerciales con la Gran Bretaña, con motivo de las sugerencias hechas en la prensa en estos días, de impedir que ellos caigan en poder de los alemanes. Extraoficialmente urge que el ex-premier Lloyd George y el Presidente de la junta de comercio, Oliver Stankey vayan a Moscú como emisarios del gobierno a fin de negociar un nuevo acercamiento con la Unión Soviética des pues del fracaso de las negociaciones anteriores, para incluir a Rusia en el frente de no agrésión.

INGLATERRA CONSIDERA QUE LOS RUSOS NO APOYAN DE TODO CORAZON A HITLER

CIAL.—Hitler ha iniciado la "ofensiva de paz" prevista, esgrimiendo la poco velada amenaza de la ayuda soviética para el caso de que los franco-británicos no se presten a aceptar sus demandas de poner fin a la guerra.

La primera impresión que se tiene es que Inglaterra rechazaría la sugestión y reafirmaría su decisión de proseguir la guerra.

Inglaterra pasará por alto la amenaza de la ayuda soviética por varias razones a saber:

Primera Ingaterria considera que los rusos no apoyan de todo corazón a los alemanes; Segunda, aun cuando lo deseara sinceramente Stalin no podría prestar eficaz ayuda a Alemania militar o económica mente en forma tal que afectase el curso de la guerra; Tercera ni Hitler ni Stalin, tienen mucha confianza como para permitir la cooperación militar; Cuarta, Hitler no puede estar muy satisfecho por el hecho de que los rusos se han metido en el Báltico por vía de Estonia".

LA TRIPULACION DE UN BARCO FRANCES EN AGUAS CHILENAS PROCLAMA EL SOVIET EN SU BARCO

VALPARAISO, 28.—El va por francés "Winnie" partió para San Antonio, de donde seguirá a Panamá llevando 37 tripulantes chilenos que reemplazan a los marineros franceses a causa, de que éstos se ne

garon a zarpas. Los tripulantes chilenos irán hasta Cristóbal donde serán reemplazados por franceses. Se supo que a bordo del "Winnie" se había establecido un soviet entre los comunistas.

INFORME DE LA CELULA MEXICO

Cotización durante el mes de agosto C 21.50
Cotización durante el mes de setiembre 21.50
Circulación del periódico "Trabajo" 160 números

Felicitemos a los compañeros de esa Célula por su excelente trabajo.

Suscribase a 'Trabajo'